

La ayuda que Colombia le ha dado a los venezolanos que llegan al país

El presidente Juan Manuel Santos anunciará este jueves un paquete integral de medidas para atender a las personas que sigan arribando desde el vecino país.



Es común ver a los venezolanos durmiendo y viviendo en los parques de Cúcuta

CARLOS GARCIA MISTERI

FOTO:PORTAFOLIO - FEBRERO 07 DE 2018 - 16:11 PM.

El presidente Juan Manuel Santos irá este jueves a la ciudad de Cúcuta, la cual afronta una crisis por la masiva llegada de venezolanos, para anunciar una serie de medidas con el fin de tratar de poner orden a una situación que se está tornando crítica.

De acuerdo a fuentes de la cancillería colombiana, las medidas serán integrales y multisectoriales e involucrarán a los ministerios de Salud, Educación, Defensa, Relaciones Exteriores, Hacienda y a entidades como Bienestar Familiar, legislatura, gobiernos locales y regionales, además de la Cruz Roja y la Defensa Civil Colombiana.

Ya el fin de semana pasado se abrió el primer Centro de Atención Transitoria para migrantes venezolanos en el municipio de Villa Rosario, con el cual se "busca atender la situación de migrantes venezolanos que han llegado al departamento de Norte de Santander".

Los beneficiarios de esta iniciativa, 240 personas a la vez, son inmigrantes regulares que han permanecido en situación de calle pero que tienen la intención de continuar su viaje hacia otras ciudades.

Según las autoridades, se presta atención a las familias que estén integradas por menores de edad, mujeres gestantes, madres lactantes, personas de la tercera edad y discapacitados. "Estas personas pueden contar con alojamiento, refrigerio y alimentación durante su permanencia, que será de máximo dos noches, según lo determine su plan de viaje", explicó la Cancillería.

Aparte de este hogar de paso, el Gobierno calzambiano ha destinado una gran parte de recursos para atender a los migrantes venezolanos desde que la situación en el vecino país comenzó a empeorar.

Portafolio.co tuvo acceso al listado oficial de ayudas durante el 2017, según la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres (UNGIRD).

En atención en salud: hasta la semana pasada se aplicaron 111.827 dosis de vacunas a venezolanos en todo el país con un costo de 1.762 millones de pesos, 24.727 recibieron atención de urgencias, 7.732 fueron inscritos al Sistema de Salud Colombiano con Permiso Especial de Permanencia (PEP), 4.149 de ellos recibieron atención en primeros auxilios por parte de la Cruz Roja Colombiana y la Defensa Civil desde julio del año pasado. También se distribuyeron 9.054 preservativos en Norte de Santander.

Así mismo, la Cruz Roja Colombiana ha adelantado 637 consultas médicas, 110 traslados en ambulancias, ha proporcionado consultas psicológicas a 2.492 personas, apoyo psicosocial a 1.685 y 4.559 personas han sido beneficiarias de programas de prevención y promoción de salud.

El Instituto Colombiano de Bienestar Familiar atiende a 23.314 niños y adolescentes y familias del país vecino.

En cuanto a Asistencia Humanitaria de Emergencia: desde julio de 2017 a la fecha se entregaron 8.052 mercados a 5.648 familias, se distribuyeron 5.729 refugios en La Parada (en la línea de frontera), lo mismo que 4.570 kits de aseo y 5.860 de higiene.

La Cruz Roja Colombiana y la Defensa Civil Colombiana distribuyeron 57.972 unidades de agua potable, mientras que 25.913 porciones de bienestar líquida de 200 mililitros fueron entregadas por el Instituto Colombiano de Bienestar Familiar.

De la misma manera, 1.472 personas han sido trasladadas desde el mes de julio de 2017 por parte de OIM, Cancillería y la Cruz Roja Colombiana a otras ciudades del país y zona de frontera con Ecuador.

Desde julio de 2017 a la fecha, Migración Colombia ha expedido 1'500.576 Tarjetas de Movilidad Fronteriza y 68.357 Permisos Especiales de Permanencia.

Hasta la semana pasada, un total de 3.822 venezolanos con padres colombianos fueron registrados como colombianos, mientras que 1.080 personas fueron registradas como colombianos por parte de la Registraduría Nacional.

En la parte educativa, 1.944 niños venezolanos fueron afiliados al sistema educativo del país.

EN CUANTO A ALQUILER: el Gobierno cuenta en la ciudad de Cúcuta con la Casa de Migrante administrada por la comunidad de Scalabrinianos que tiene una capacidad de 300 personas a la vez, el hotel Amurc, con capacidad para 100 personas y la ya nombrada casa de paso en Villa del Rosario con capacidad para 240 personas.

EN CASO DE EMERGENCIA MAYOR

De la misma manera, la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres (UNGIRD) ha implementado una estrategia de pre-posicionamiento en logística y elementos de respuesta con el fin de fortalecer las capacidades de frontera para responder en caso de una emergencia mayor de hasta 5.000 personas al mismo tiempo.

La estrategia incluye la construcción y puesta en marcha de un Centro Integral de Gestión del Riesgo de Desastres en Cúcuta que incluye una bodega estratégica y centros de coordinación, en donde tienen lugar las oficinas de Gestión del Riesgo de la Gobernación y la Alcaldía de Cúcuta, de 1.400 metros cuadrados, así como con un Centro Logístico administrado por la Cruz Roja Colombiana.

Cuenta con 5.516 carpas tipo familiar, 500 Capas Familiares, 165 Rollos Polistíeno y 5 Carpas Shantibot. Para asistencia humanitaria de emergencia se dispuso de 11.703 frazadas, 952 kits de cocina, 3.775 kits de aseo y 2.440 colchonetas.

En cuanto a agua y saneamiento hay disponibles 18 tanques de 5.000 litros, 2 tanques de 10.000 litros, 1 planta de potabilización de agua portátil (JGPM) y 6 carro tanques de 18.000 litros cada uno. Para energía se dispuso de cuatro 4 plantas eléctricas y un generador.

Según un reciente informe de Migración Colombia, en el país hay 550.000 venezolanos y el flujo migratorio de personas de ese país se incrementó en un 110% en 2017.